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2020 : déjà vingt ans sont passés depuis que nous nous demandions ce qui arriverait dans le 
21e siècle. Eh oui! en 2000, nous évoquions presque la fin du monde ou à tout le moins un 
dérèglement vital! Qui ne se souvient pas du fameux « bogue de l’an 2000 »? Malgré toute 
incertitude, 20 ans plus tard, force est de constater que la vie a continué son chemin et que nous 
sommes encore ici pour le constater. 
 
Sur un plan plus rapproché, dans le secteur, 2020 est l’année de notre 5e anniversaire.  En effet, 
le 7 avril 2015 nous avons créé le secteur Du-Haut-de-l’Isle. Un peu comme le passage au 21e 
siècle, c’est un peu comme si c’était hier. 
 
Tout au long de l’année, et plus spécialement le 7 avril prochain, à notre assemblée   générale 
annuelle à laquelle je vous convoque dans cette édition de l’Entrefilet (voir page 4) nous 
soulignerons cette étape de vie de notre secteur. Avant cela, vous  pourriez venir fêter la St-
Valentin le 12 février et honorer nos jubilaires. Cette année, nous avons le bonheur et l’honneur 
d’avoir une jubilaire de 45 ans de retraite! 
 
Concernant l’assemblée générale, notez que la moitié des postes au conseil sectoriel sera en 
élection (présidence, 2e vice-présidence, secrétariat et personne conseillère). Nous aurons aussi 
à confirmer notre délégation au congrès de juin prochain. Je vous rappelle que le quorum de 
l’assemblée générale est de 4% des membres, soit 35.     L’année passée nous avons dû 
attendre l’arrivée de la 35e personne pour débuter la rencontre. J’espère que cette année, nous 
serons au moins 40. Votre conseil en serait ravi et ce serait l’occasion de lui communiquer vos 
suggestions pour une vie associative   enrichissante. 
 

 
 

Mot du président 
Richard Raymond 
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Convocation — AGS 
 
 

Richard Raymond, président 
 

 
Nous sommes rendus à la période de l’année où nous vous convoquons à l’assemblée générale 
annuelle du secteur pour faire la reddition des comptes pour 2019-2020. 
 
Si vous voulez savoir ce qui s’est passé dans le secteur, comment votre argent a été dépensé, à 
quel point les responsables de comités ont travaillé pour vous et pour       l’ensemble des 
membres, et être les premiers informés des projets pour 2020-2021, vous vous devez d’assister 
à cette assemblée. 
 
Sachez que votre présence représente un encouragement significatif pour tous les    membres 
du conseil sectoriel. 
 
Celles et ceux qui assisteront à l’assemblée générale dès 9h.00 le mardi 7 avril 2020 à la Casa, 
salle de réceptions, 13081 boul. Gouin Ouest, Pierrefonds se verront offrir le dîner par le secteur. 
Inscription auprès de Jacques Ready (514-620-8870) avant le 1er avril. 
 
C’est donc un rendez-vous que vous vous devez de ne pas manquer. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous avons le plaisir d’accueillir 
 

Diane Boisvert, Carolynn Price 
 

In Memoriam 
  Lucien Bouthillier,  
  Lucille Régimbal-Majeau; la conjointe de Jean-Paul Alloi. 
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Projet d’ordre du jour 
 

1. Vérification du quorum et ouverture de la réunion 
2. Nomination d’une personne à la présidence d’assemblée et d’une 

personne secrétaire d’assemblée 
3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
4. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée du         30 

avril 2019.  
5. Présentation des rapports 

 5.1 Rapports des activités 2019 - 2020 
 5.2 Rapport de la présidence 
 5.3 Rapports des responsables des comités 
 5.4 Fondation Laure-Gaudreault 

6. Présentation des états financiers  
7. Présentation et adoption du plan d’action 2020-2021 
8. Présentation des prévisions budgétaires 2020-2021  
9. ÉLECTIONS  

 9.1 Conseil sectoriel 
 9.2 Personnes déléguées au Congrès 2020 

10. Questions diverses  
11. Mot de la personne présidente régionale 
12. Mot de la personne présidente du secteur 
13. Levée de l’assemblée 

 
 
 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  
DU-HAUT-DE-L’ISLE 
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    Comité de l’action sociopolitique 
 

Edmond Pauly  

 Vers une transition écologique. 
Activité régionale du comité CASP-Montréal  

 
Dans le contexte du sujet actuel concernant le climat, plusieurs questions demeurent 
encore floues: 
 
Quels sont les enjeux et les obstacles à cette transition écologique? 
Quelles sont les meilleures voies pour l’amorcer? 
 
Le comité CASP-Montréal a invité le président de l’organisme Attac-Québec, 
Claude Vaillancourt qui exposera son point de vue sur ces questions de la transition  
écologique. 
 
Date :   Jeudi 2 avril 2020 
Lieu :   Bibliothèque de l’Institut culinaire St-Pius X, 9955 avenue Papineau. 
Heure :  13 h 30 à 15 h 30 conférence et échanges. Accueil à 13 h. 
 
Un léger goûter sera servi. 
 
Prière de vous inscrire auprès de votre responsable sectoriel du comité de l’action 
sociopolitique avant le 23 mars : Edmond Pauly 
 
N.B.  Pour mieux connaître le rôle politique de Attac-Québec, vous pouvez visiter le 
site  suivant : http://quebec.attac.org 
 

L’assurance-médicaments peut devenir public et universel 
 
Le 26 septembre 2019, le CASP-Montréal a invité Mme Lise Goulet de la CSQ  afin 
d’expliquer la nécessité de promouvoir un nouveau régime public et universel 
d’assurance-médicaments. 
 
Depuis 1997, le Québec a adopté un régime public-privé d’assurance-médicaments qui 
présente des lacunes importantes: les coûts faramineux, difficilement contrôlables et où 
12% de la population sont incapables de payer leurs ordonnances trop chères. 
 
En 2016, un comité de la Chambre des Communes à Ottawa a publié un rapport final 
favorable à un régime canadien public et universel d’assurance-médicaments comme 
faisant partie du régime d’assurance-santé. 
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Fondation Laure-Gaudreault 
 

Thérèse Poirier Labossière 

 
 

En cette année du Congrès de l’AREQ, il y aura un tirage national au profit de la Fondation 
Laure-Gaudreault. À titre de personne responsable de notre secteur, j’ai commandé 10 livrets et 
ils se sont tous vendus, grâce à la générosité de nos membres et amis. Le montant recueilli est 
de 415$, merci au nom de la FLG et des organismes qui pourront en bénéficier!  
 
S’il y a d’autres personnes qui voudraient participer au tirage, vous pourrez me joindre au 
514 637-1725. 
 
TIRAGE NATIONAL le 3 juin 2020, Centre des Congrès de Lévis 
1billet 5$  /  5billets 20$ pour une même personne 
    
Prix à gagner : 
5000$ Les protections Résaut csq  / 5000$ SSQ assurance 
1000$  AREQ CSQ /  1000$ CSQ Centrale des syndicats du Québec  
1000$ Caisse d’économie solidaire   
500$ Robert Gaulin, président FLG  / 500$ Fonds de solidarité FTQ 
10 prix de 200$ FLG 
120$ (abonnement 3 mois) Énergie cardio   
  
Parmi les organismes bénéficiaires de la FLG, j’ai demandé à Madame Andrée Lévesque de 
nous faire connaître AJOI. Dans les prochains bulletins, vous aurez l’occasion d’être renseignés 
sur d’autres organismes de notre secteur. 
 

 

 

 

 

 

Actuellement, les trois centrales syndicales du Québec (CSQ, CSN et FTQ) mènent une 
campagne afin qu’un tel régime soit implanté au Québec et au Canada. 
 
Si vous voulez appuyer cette campagne, Mme Lise Goulet suggère de signer la pétition ci-
dessous auprès de la ministre de la santé Mme Danielle McCann : 

http://www.remedeauxcoupures.cssante.com 
 
N.B. D’autres détails se trouvent sur le site du secteur : Comités, CASP-Montréal. 

http://du-haut-de-lisle.areq.lacsq.org/casp-montreal/  
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Gaétan Dubois 

Comité assurances 

Votre régime d’assurance collective ASSUREQ en 2020 
 
Cette année, une hausse importante de l’utilisation des garanties par l’ensemble des assurés 
a contribué à une augmentation des primes. Cette hausse d’environ 3,5M$ au cours de la 
dernière année est causée surtout par les remboursements pour les services professionnels 
paramédicaux, l’assurance voyage et l’utilisation des médicaments hors liste RAMQ.*  
 
L’augmentation mensuelle de la prime du régime Santé sera de 2,79 $ pour la couverture 
individuelle, de 3,30 $ pour la couverture monoparentale et de 5,07 $ pour la couverture 
familiale. 
 
L’augmentation mensuelle du régime Santé Plus sera de 4,94 $, 5,85 $ ou 8,98 $ selon les 
choix de couverture mentionnés au régime Santé. 
 
En ce qui concerne le régime d’assurance vie, une augmentation aurait dû s’appliquer, mais 
la mise en place d’un congé de 3$ par certificat par mois en permet l’absorption. Le CA 
d’ASSUREQ a également convenu de bonifier la couverture pour les appareils auditifs qui 
passe de 560$/48 mois à 750$/48 mois. 
 
Tous les détails sont présentés dans le magazine Quoi de neuf/Hiver 2020 qui contient le 
dépliant Votre régime d’assurance collective en un coup d’œil. Veuillez le conserver. On peut 
aussi en tout temps consulter le magazine sur le site de l’AREQ. 
 
*RAPPEL IMPORTANT : 
Certains médicaments qui ne sont pas remboursés par la RAMQ peuvent l’être par votre 
régime ASSUREQ, mais comme il n’existe pas de liste de ceux-ci vous devez vous en 
informer à SSQ Assurance, soit en demandant à votre pharmacien de faire la vérification, 
soit en téléphonant ou encore en faisant une demande de remboursement par l’Espace 
client. 
 
Ce message me fut transmis par Mme Diane Chabot, responsable provinciale. 
Bonne et heureuse année, 

Bonne santé! 
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Action jeunesse de l’Ouest-de-l’Île 

 
 

Andrée Lévesque 

 
Action jeunesse de l’Ouest-de-l’Île (AJOI) offre depuis 2007, dans tout l’Ouest-de-l’Île de 
Montréal, des services d’intervention de travail de rue/de milieu auprès des jeunes de 12 à 25 
ans à risque ou en difficulté afin de prévenir, entre autres, la criminalité, la toxicomanie, la 
détresse psychologique et de favoriser l’intégration des jeunes dans la communauté par une 
approche « d’aller-vers » dans les espaces publics.  
 
Les travailleurs de rue offrent un service de jour, de soir et de fin de semaine et investissent les 
lieux fréquentés par les jeunes à risque ou fragilisés par leurs conditions de vie (terminus, rues, 
parcs, alentours des écoles, etc.) afin de créer des relations significatives avec eux, en 
complémentarité avec les services existants. Les travailleurs de rue représentent des modèles 
positifs crédibles pour les jeunes. Ils savent reconnaître leur succès, leur capacité à résoudre 
leurs conflits tout en influençant positivement leurs attitudes, leurs croyances et leurs choix de 
vie. Nos intervenants font la promotion des activités et des services destinés aux jeunes 
(notamment nos activités semi-structurées de gymnases ouverts). 
 
Nos intervenants offrent des services d’écoute, d’information, de sensibilisation, de support, 
d’accompagnement, de référence, de dépannage et de distribution de matériel de prévention des 
ITSS. Nous offrons des services de médiation (familiale, relationnelle), de dépannage d’urgence 
(nourriture, vêtements), d’intervention de crise ainsi qu’un service d’accompagnement en voiture 
pour aller vers les ressources spécialisées se trouvant au centre-ville (AJOI Mobile). Nous 
offrons des ateliers de prévention sur les droits et responsabilités, la santé sexuelle et 
relationnelle et la polytoxicomanie dans les milieux scolaires, communautaires et institutionnels, 
y compris les milieux fréquentés par des jeunes hébergés en centre jeunesse. Nous offrons de 
l’aide à la recherche de logement et à la recherche d’emploi. Depuis novembre 2016, AJOI a 
pour mandat d’intervenir auprès d’individus de tous âges en situation d’itinérance ou à risque de 
le devenir et intervient donc également auprès des personnes ainées. 
 
Pour plus d’informations, visitez notre site web au www.ajoi.info ou contactez nous par 
téléphone au 514-675-4450. 
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 Histoire de chiffres 
                                            Jacques Ready 

 
La nouvelle année venait à peine de commencer que je recevais de nouvelles données 
statistiques concernant nos membres. J’ai apporté les modifications voulues : changements de 
coordonnées, ajouts et retraits de membres nécessaires  pour la bonne tenue des livres. 
Plusieurs d’entre vous me posent des questions concernant le portrait de nos membres. Je 
vous transmets donc cette image la plus fidèle  de notre secteur Du-Haut-de-l’Isle. 
 
Les derniers chiffres font état de 876 personnes, dont 608 femmes et 268 hommes – la 
proportion femmes-hommes demeure presque inchangée depuis des lustres, soit autour de 
2/3, 1/3. Une constante toutefois, le nombre total de membres diminue : les ajouts ne sont pas 
aussi nombreux que les départs, malheureusement. 
 
Les membres réguliers sont au nombre de 835 (c’est ce nombre qui est utilisé pour le calcul du 
quorum à notre assemblée générale) et il y a 41 membres associés. Un membre associé est 
essentiellement le conjoint d’un membre décédé qui a droit aux mêmes avantages qu’un 
membre régulier, sauf le droit de vote aux assemblées générales. 
 
En faisant des regroupements par 5 ans d’âge, le groupe le plus nombreux se situe entre 70 et 
74 avec 283 personnes soit près du 1/3 des membres. La moyenne d’âge nous interpelle 
toujours.  Puisqu’il n’y a pas beaucoup de relève, la moyenne avance dans le temps de 1 an … 
par année.  Elle est maintenant rendue à 75 ans, tant chez les femmes que chez les hommes.  
 
Une donnée assez intéressante se produit lorsqu’on doit préparer les cartes anniversaires de 
nos 75+. Nos deux responsables de ces cartes (Janine Beaudry-Hamelin et Ginette Morin-
Pomerleau) enverront cette année 416 cartes anniversaires. Alors imaginons maintenant, 1 
année à la fois, il y aura 53 nouveaux membres dans cette catégorie cette année et 65 de plus 
dans 2 ans. C’est près de 710 personnes qui recevront ces cartes d’ici 5 ans dont votre humble 
serviteur. Beau  travail en perspective pour Janine et Ginette. 
 
La moyenne du nombre d’années à la retraite se situe à 15 ans. 
 
La fonction au travail de nos membres se répartit au travers de 32 professions. La plus 
fréquente est l’enseignement avec 553 personnes (70%) suivi par les conseillers avec 64 
noms.   
 
Enfin quelques détails sur les lieux de résidence : les ¾ des membres habitent le secteur          
Du-Haut-de-l’Isle alors que les autres se répartissent dans les autres secteurs de la région ou 
les autres régions au Québec; 22 habitent une autre province et même 2 résident à l’extérieur 
du pays (Écosse et Monaco).  Dans le secteur, la ville qui revient le plus fréquemment est 
Lachine avec 96 personnes suivie par Dollard-des-Ormeaux avec 76 membres. 
 
J’espère que ces quelques chiffres répondent à certaines de vos questions. 
 
Les détails complets sous formes de tableaux seront publiés sur le site de l’AREQ Du-Haut-de-
l’Isle. 
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 Collaborateurs :     Gaétan Dubois, Andrée Lévesque, Louise Myre,  
  Edmond Pauly, Thérèse Poirier-Labossière,  
  Richard Raymond et Jacques Ready. 
 
  Mise en page:  Céline Allard 
 

 Coordonnateur: Richard Raymond 
 

St-Valentin 
Louise Myre 
 

Au grand matin de février,  
Le ciel décide enfin d'oser 
Déclarer son amour gentiment 
À sa bien-aimée  des ans. 
 
IL s'apprête donc à faire tomber 
Des flocons blancs pour la marier. 
La terre devient par la bordée 
Recouverte d'amour déguisé. 
 
Réchauffée par l'amoncellement, 
La protégeant du froid, du vent 
Elle découvre le mot bonheur 
Et elle  sourit, mais quelle candeur. 
 
Le soleil joint cet engagement 
Ç'était prévu, il y a bien longtemps, 
Dans ce grand livre du temps des ans 
Était inscrit ce dénouement. 
 
Depuis, ils déballent ce présent, 
Émerveillés comme des enfants 
Pour mieux s'aimer à l'horizon 
Furtivement dans une chanson. 
 

 
 
 
 
 

L’Ensemble vocal Opus 16 fête ses 
20 ans cette année. 

 
Pour l’occasion, en 1re, un résumé de 

nos 20 ans et en 2e partie  
Misa a Buenos Aires (airs de tango) 

 
Samedi le 23 mai à 20 heures 

 
À l’église Marie-Reine-de-la Paix 
11075, boulevard Gouin Ouest 

Roxboro, H8Y 1X6 
 

Billet: 25 $ 
 

Disponibles auprès de Jacques Ready 
(514-620-8870) 

Crédits 
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Vendredi 
6 
 

Activité sectorielle 
Déjeuner mensuel  

9 h 00 
Restaurant Eggsquis 

Rés. Thérèse Labossière 
514-637-1725 

Mercredi 
12 

Activité sectorielle 
Dîner de l’amitié et 

Jubilaires 

11 h 30 
Au Vieux Duluth 
3610, Boul. St-Jean 
D.D.Ormeaux 
rmeaux 

 

Réservation 
Jacques Ready 
514-620-8870 

Mercredi 
19 

Activité régionale  
Occupons-nous  
de nos affaires 

Voir les Échos de l’Île  

Mars 

Vendredi 
6 
6 
 

Activité sectorielle 
Déjeuner mensuel  

9 h 00 
Restaurant Eggsquis 

Rés. Thérèse Labossière 
514-637-1725 

Avril 

Vendredi 
3 
 

Activité sectorielle 
Déjeuner mensuel  

9 h 00 
Restaurant Eggsquis 

Rés. Thérèse Labossière 
514-637-1725 

Mardi 
7 

Activité sectorielle 
Assemblée générale  

9 h 00 
Casa réception 
(voir p. 4) 

Jacques Ready 
514-620-8870 

Mercredi 
22 

Activité régionale  
Jour de la Terre 

Voir les Échos de l’Île  

Mai 

Vendredi 
1 
 

Activité sectorielle 
Déjeuner mensuel  

9 h 00 
Restaurant Eggsquis 

Rés. Thérèse Labossière 
514-637-1725 

Mardi  
5 

Activité régionale  
Assemblée générale 

régionale 

Voir les Échos de l’Île  

Calendrier des Activités 


